

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan kajian yang penulis lakukan, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Peran istri di Desa Rejomulyo Kota Kediri dalam keluarga berperan ganda yaitu selain mengurus kebutuhan di dalam rumah tangga, termasuk mengurus suami dan anak di rumah. Akan tetapi, penulis menemukan hal-hal yang terjadi berkebalikan, yaitu istri sekaligus berperan menjadi tulang punggung keluarga.
2. Menurut tinjauan hukum Islam terhadap fenomena ketidaksesuaian peran istri dengan konsep hak dan kewajiban suami istri adalah *mubah* atau diperbolehkan seorang istri untuk membantu dalam mencari nafkah dengan syarat meminta izin suami. Meskipun adanya *rukhsah* tentang ketaatan dan kepatuhan, tidak dibenarkan istri menolak suami dengan cara yang tidak baik. Dengan alasan apapun, hukum Islam tidak membenarkan jika seorang istri menolak ajakan suami, tidak meminta izin ketika keluar, tidak patuh dengan berbicara kasar. Tutur kata lembut yang seharusnya menjadi kewajiban seorang istri menjadi kurang bahkan hilang. Bisa diartikan karena pekerjaan yang melelahkan membuat seketika tidak dipedulikan. Nafkah yang seharusnya diberikan oleh suami kepada istri dan anak-anaknya tidak dapat diberikan karena beberapa faktor yang terjadi di Desa Rejomulyo.

Oleh karena itu, peran istri yang seharusnya hanya menjadi wakil atau pendukung suami berubah menjadi pemimpin di dalam keluarga. Dalam tinjauan hukum Islam, terhadap fenomena ketidaksesuaian peran istri dengan konsep hak dan kewajiban suami istri, meskipun istri telah berperan ganda yaitu sebagai ibu rumah tangga dan tulang punggung keluarga tidak bisa menjadikannya sebagai pemimpin di dalam keluarga.

B. **Saran**

Penelitian ini tentunya memberikan kontribusi terhadap umat muslim pada umumnya dan kepada pasangan suami istri yang sedang membina keluarga pada khususnya. Apa yang diuraikan oleh Al-Qur'an dan Hadits tentang hubungan dan hak suami istri tentu sudah jelas bahwa posisi suami adalah pemimpin dan orang yang paling bertanggung jawab dalam keluarga. Akan tetapi didalam berkeluarga diharapkan saling pengertian, tanpa ada tuntutan yang berlebih agar tidak timbul percecokan didalam keluarga. Baik permasalahan sederhana yang belum terekspos dan dijelaskan secara detail.

- a. Untuk calon istri: pengetahuan pranikah sangat dianjurkan untuk dipelajari, agar menegerti sopan santun, rdho suami dan hak kewajiban sebagai istri. Meski bekerja harus bisa melayani suami dengan baik tanpa harus membangkang kepada suami.
- b. Untuk calon suami: mulailah dengan keterampilan yang kamu miliki supaya bisa handal dalam berkarir. Dan memberikan yang terbaik untuk istri.

- c. Menggalakkan semangat berwirausaha di sekitar kampus IAIN Kediri ini. Dengan luasnya lapangan pekerjaan masyarakat Rejomulyo akan mengurangi permasalahan ekonomi yang dapat merubah cara pandang masyarakat untuk hidup harmonis.